



KANTONSratsPROTOKOLL

Sitzung vom 7. September 2020
Kantonsratspräsidentin Ylfete Fanaj

B 40 Infrastrukturausbau Bushub Littau; Entwurf Dekret über einen Sonderkredit / Bau-, Umwelt- und Wirtschaftsdepartement

Für die Kommission Verkehr und Bau (VBK) spricht Kommissionspräsident Pius Kaufmann.

Pius Kaufmann: Die VBK hat die Botschaft B 40 an ihren Sitzungen vom 2. Juli 2020 (Information) und vom 21. August 2020 beraten. Bei diesem Projekt handelt es sich um einen weiteren Baustein aus dem Agglomerationsprogramm. Beim Gesamtprojekt gab nur ein Punkt Anlass zur Diskussion. Es ging generell um die Bushaltestellen und deren Wetterschutz für die Passagiere. Als schlechtes Beispiel wurde die Situation auf dem Seetalplatz angesprochen. Hier werden die Fahrgäste im wahrsten Sinn des Wortes zum Teil im Regen stehen gelassen. Die VBK begrüsst es, wenn dem Wetterschutz bei solchen Projekten vermehrt Rechnung getragen wird. Das Eintreten war unbestritten. Die VBK stimmte dem Sonderkredit von 3,51 Millionen Franken mit 12 zu 0 Stimmen zu. Es wird auf Fraktionssprecher verzichtet. Ich bitte Sie, der Kommission zu folgen. Zum Schluss danke ich dem zuständigen Regierungsrat, Fabian Peter, dem Kantonsingenieur, Rolf Bättig, und dem Mobilitätskoordinator, Patrick Abegg, für die kompetente Begleitung und Unterstützung bei der Beratung dieses Geschäftes.

Für den Regierungsrat spricht Bau-, Umwelt- und Wirtschaftsdirektor Fabian Peter.

Fabian Peter: Der Kredit von 4,3 Millionen Franken für den Bau des Bushubs wurde vom grossen Stadtrat am 12. März 2020 bewilligt. Der Bund beteiligt sich über das Agglomerationsprogramm mit rund 1,5 Millionen Franken an den Kosten, für den Kanton verbleiben rund 2 Millionen. Durch das Projekt entsteht in Littau ein kundenfreundlicher Umsteigeknoten mit kurzen Umsteigewegen für Fahrgäste; die Qualität und die Leistungsfähigkeit des öV-Systems können massgeblich gesteigert werden. In diesem Sinn beantragen wir Zustimmung. Ich danke der zuständigen Kommission Verkehr und Bau unter der Leitung von Pius Kaufmann für die konstruktive Beratung.

Der Rat tritt auf die Vorlage ein.

In der Schlussabstimmung stimmt der Rat dem Dekret über einen Sonderkredit für den Infrastrukturausbau Bushub Littau, wie es aus der Beratung hervorgegangen ist, zu.